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LE P'TIT VICTOR 
Le grand et fabulissime journal des petits journalistes !

EDITO

Mars 2023
N°8

Par Cassiani, 4è3, et Mme Fleury

Enfin le Printemps ! Il fait déjà chaud, alors quel plaisir de ressortir de nos placards des robes...
pour les filles et les garçons, comme nous l'explique Sarah dans son article sur la mode unisexe.
Car, oui, notre dossier spécial porte sur la mode, son univers qui fait rêver certains, ses codes
et ses travers. Léna et Julie nous présentent le concept de Fast fashion, avec des solutions pour
limiter la surconsommation de vêtements : vous pourriez par exemple, donner vos vêtements
au secours populaire, une association qui les distribuent aux personnes démunies, de plus en
plus nombreuses comme on vous l'explique dans le zoom de ce numéro.  Du côté des grandes
actus, 1 an de guerre en Ukraine et des nouvelles plus locales comme le funeste destin des 76
tilleuls de la place Aristide Briand. Bianca nous parlera d'ailleurs des façons étranges qu'ont les
végétaux pour communiquer (hé non, ce n'est pas par textos). On continue de s'intéresser aux
métiers avec l'interview d'un grand chef cuisinier. A l'occasion du 8 mars, journée
internationale des droits des femmes, il s'agit de mettre les femmes à l'honneur : vous
rencontrerez, au détour de nos pages,  Marsha P. Jhonson ou bien Claudette Colvin et Nina
nous parle de l'IVG, de Simone Veil et des 343...-Hum hum ! vous irez voir son article page 27,
on ne va quand même pas être grossiers dès l'édito. On retrouve bien sûr l'éternelle page
beauté de Meta qui nous met des paillettes dans les yeux et d'autres articles, plus fantastiques
les uns que les autres, écrits par des journalistes fantastiques dans ce nouveau numéro
fantastique du P'tit Victor ! 

Le p'tit Victor, nouveau numéro,
nouveau look !
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On en parlait depuis longtemps, voici le nouveau logo du
P'tit Victor, dessiné avec soin par Léna ( 4°3 ).

par Charles-Elie, 4°3

Pour compléter le costume, le visage nationalement
connu de Victor Hugo (avec sa belle barbe) vient se
placer au dessus de son beau buste avec comme

touche finale un très beau chapeau en papier journal.

Mes compliments,
mademoiselle Rauzy !
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         Mais encore...

La haute couture

L'incroyable monde

des Sneakers

De la haute couture et des
vêtements de défilés aux Sneakers,
en passant par les uniformes
scolaires, dans ce dossier spécial,
nous allons vous parler en détails
des codes de la mode. 

désigne la manière de se vêtir, en fonction des goûts personnels et de ceux de la société. C'est
une façon de s'exprimer, non seulement pour la personne qui porte le vêtement, le bijou, le sac
ou encore les chaussures, mais aussi pour  son créateur. 
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La mode vestimentaire,

L'uniforme scolaire

p.8
La fast fashion

Aujourd'hui, la mode est omniprésente dans nos
vies, mais c'est aussi l'une des plus puissantes
industries du monde. La mode est souvent
considérée comme un concept superficiel, mais
est ce que la mode ce n'est pas plus que ça ? Au
final, la mode c'est non seulement une façon de
s'habiller, mais aussi une façon de penser, de
vivre et de mettre en avant ses combats et ses
idéologies. 

Sources des photos à l'intérieur du dossier spécial
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Par Hania 4è3

Si je vous dis fashion week, vous pensez surement à  Lena situation,
Rihana, Balenciaga ou encore Chanel ?! Mais savez-vous vraiment ce que
c'est ? Je suis sûre que oui mais... j'ai envie de vous en dire un peu plus.

Avant de parler de la fashion week j'aimerais clarifier quelque chose. Lena Situation n'a jamais participé
à la fashion mais elle y a assisté. Elle a participé au Met Gala qui n'a pas vraiment de rapport avec la
fashion week, hormis le fait que les participants portent tous une robe ou un costume sur mesure et
qu'ils défilent sur un tapis rouge en se faisant prendre en photos toutes les deux secondes. Le Met Gala,
est un gala annuel de collecte de fonds au profit de Anna Wintour, journaliste britanno-américaine et
rédactrice en chef de l'édition américaine du magazine Vogue depuis 1988. Il marque l'inauguration de
l'exposition annuelle de mode de l'Institut du costume. Chaque année, l’événement célèbre le thème de
l’exposition annuelle de l’Institut du costume, thème qui donne le ton à la tenue de soirée, car les invités
doivent choisir leur tenue en fonction. Il est aussi appelé « Costume Institute Gala » et également connu
sous le nom de « Met Ball »

Bien, revenons à nos moutons. Une semaine de la mode, aussi appelée
«semaine des défilés» ou «fashion week», est un événement de
l'industrie de la mode, durant approximativement une semaine. Elle a
lieu deux fois par an, pour permettre aux stylistes et maisons de couture
de présenter leurs dernières collections de prêt-à-porter et de haute
couture.

La Fashion Week a débarqué à Paris fin septembre 2022, elle a eu lieu
du 26 septembre au 4 octobre 2022 et le thème était Spring/Summer..
Les défilés ont eu lieu dans de beaux monuments de Paris, comme le
Grand Palais, le Centre Pompidou, le Palais de Tokyo... Une multitude
d'évènements mode étaient déjà annoncés vers les mois de juillet, août !

Le concept de fashion week a été longuement réfléchit et imaginé par
Eleanor Lamber, célèbre publicitaire d'art et de mode, en 1943 à New
York.

Pour sa collection,  le directeur artistique Femme de Louis Vuitton s'est inspiré de la
figure du vampire car il avait récemment conçu les costumes pour la série “Irma
Vep” de Olivier Assayas avec Alicia Vikander,  une actrice suédoise, dans le rôle
principal. 

Photo libre d'utilisation, pexels.com

L'univers de la mode est un drôle de monde, qui peut faire rêver, qui intrigue, qui
cache aussi beaucoup d'histoires. Poursuivez votre lecture pour en apprendre
plus !

https://fr.wikipedia.org/wiki/Gala_de_bienfaisance
https://fr.wikipedia.org/wiki/Anna_Wintour_Costume_Center
https://fr.wikipedia.org/wiki/Mode_(habillement)
https://fr.wikipedia.org/wiki/Semaine
https://fr.wikipedia.org/wiki/Styliste
https://fr.wikipedia.org/wiki/Pr%C3%AAt-%C3%A0-porter
https://fr.wikipedia.org/wiki/Haute_couture
https://fr.wikipedia.org/wiki/Acteur
https://fr.wikipedia.org/wiki/Su%C3%A8de


quel travail !
"Une chose très importante : 
Dans la haute couture, tous les vêtements sont
faits à la main. C'est d’ailleurs pour ça que
ça coûte si cher. Chaque vêtement est unique,
il est réalisé sur mesure.
Différents ateliers regroupent plusieurs corps
de métiers liés à la  maison de couture :
Couturière,patronnière,modéliste,plumassier,
brodeuse...
Ces métiers sont majoritairement exercés par
des femmes."

comment ça se passe ?
"Deux collections par an sont prévues et il faut
y présenter minimum 25 modèles en terminant par
la robe de mariée. Le/la styliste dessine des
croquis et le/la chef d'atelier qui sait
interpréter ces croquis, les transmet aux
ouvrières à peu prés 3 mois avant le défilé pour
les transformer en véritables chefs d’œuvres. 
A la dernières minutes, avant le défilé les
équipes travaillent parfois 20 h par jour !"

qui est-ce que ça intéresse ?
"Il n'existe aujourd'hui qu'une dizaine de maisons de haute couture en
France, qui créent des vêtement pour environ 1000 clients dans le monde. 
Ce que tout le monde appelle la "haute couture" c’est en réalité le prêt-à-
porter de luxe, mais il ne faut pas les confondre !
Une robe de haute couture est une œuvre d'art et pour vous faire une idée, ça
coûte en moyenne 100 000 €."

Page 5 

Dossier s
pécial 

Par Rosalie, 6è1

J'ai eu la chance d'interviewer Sophie George,
 styliste, 

qui nous partage son expérience...

Sophie George était styliste. Elle faisait
des collections de prêt-à-porter de haut
de gamme et de moyenne gamme en France et
à l'étranger. Elle a aussi enseigné à des
jeunes se préparant à devenir stylistes ou
qui voulaient entrer dans des maisons de
couture. 
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La haute coutureLa haute coutureLa haute couture



Quelles études ?
"C'est une question de
personnalité, pour moi, je
ferais une école de mode pour
la technique de la coupe, du
patronage et du montage de
vêtements. Des études d'arts
pour se cultiver, s'ouvrir au
monde artistique et stimuler
sa créativité." 

Et le Prêt-à-porter de luxe alors ?
"Des gens vont investir sur des créateurs et les laisser faire des
collections réalisées de façon industrielle mais qui sont créatives quand
même. Généralement, 2 défilés par an sont prévus et deux défilés "croisières"
en janvier peuvent être organisés.Un défilé croisière est fait pour une
clientèle voulant une garde robe adaptée à ses voyages.   Si les couturiers
actuels survivent, c'est grâce au prêt-à-porter de luxe."

Pourquoi les manequins sont
si maigres ?
"L'idée était qu'une fille grande
et mince mettait plus facilement
en valeur un vêtement. Mais ça
évolue un peu vers des normes plus
humaines car les filles devenaient
anorexiques(...). J-P Gaultier par
exemple a fait défiler des
mannequins de tous âges, de toutes
morphologies et de tous types,
pour montrer qu'un vêtement, si il
est beau peut être porté par tout
le monde. Ça a fait évoluer les
choses."

Et les hommes ?
"Avant que l'appellation Haute-couture ne soit créée, il y avait des défilés
pour hommes, mais ce n'est plus le cas ou alors exceptionnellement et de
manière extravagante."

Un peu d'histoire...
Au début du XIX ème siècle, la haute couture
influençait la mode parce qu’il n'y avait pas
encore d’industrie du textile, pas d'usines. Ce
n'est plus le cas aujourd'hui. 
La « haute couture » est une appellation
juridiquement protégée depuis 1945 qui n'existe
qu'en France, d'où elle est originaire.
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crédit photo : Sophie George
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Les sneakers, d’où ça vient? 
En 1916, l'entreprise United States Rubber Company crée la basket
Keds, et commercialise ainsi les premières chaussures avec une
semelle en caoutchouc, considérées comme les premières baskets
de l'histoire. Au début ces chaussures sont fabriquées pour faire du
sport. Mais à partir des années 70-80, avec la naissance du
mouvement hip-hop, les baskets deviennent un accessoire de mode.
Aujourd’hui les baskets sont partout, même les  marques de luxe
proposent leurs propres paires. Et c’est devenu un objectif, pour
certaines personnes, d’avoir la paire la plus chère ou la plus rare. Il
existe même une communauté passionnée de Sneakers, les «
Sneakerhead » soit "tête de basket" : des passionnés de baskets, qui les
collectionnent. Ils sont prêts à faire de nombreux sacrifices pour
obtenir une de leurs paires préférées. Mais certains cherchent aussi à
faire de leur passion une rentrée d'argent, en revendant les baskets à
un prix plus élevé que le prix original. 

Les Sneakers ne sont donc plus seulement dédiées à la pratique sportive,
on recherche l'esthétisme tout autant que le confort, voire plus ! Nous
avons parlé de l'influence de la culture hip-hop mais c’est aussi grâce a
Michael Jordan que les Sneakers ont pris autant d’ampleur dans le monde
de la mode : en 1984, ce joueur de basket américain encore peu connu va
signer un contrat avec Nike. Il portait à l'époque le n°23 chez les Chicago
Bulls. La marque crée pour lui une chaussure - la fameuse Air Jordan -
qui va faire un carton.
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L’incroyable monde des
sneakers.

Par Julie 4è3

 Pourquoi ça a prit autant d’ampleur ?

Les baskets et les sneakers, c'est la même chose ? La plupart du temps, on emploie
l'un ou l'autre mot mais il y a une légère différence. Les baskets désignent des
chaussures de sport alors que les sneakers désignent des "baskets urbaines",
utilisées pour leur confort. Elles sont équipées d'une semelle de caoutchouc ;
"Sneaker" vient du verbe anglais to sneak : se faufiler, se déplacer silencieusement.
Aujourd'hui qui n'a pas de paire de sneakers dans son placard ?! 
 

Crédit photo : Daderott, Wikipedia.org

1916 2023
Crédit photo : Adrian Schmidt Pexels.com 

Vous noterez qu'en 1916, les premières sneakers ne ressemblent pas vraiment
aux modèles que l'on trouve aujourd'hui !  Elles ont notamment encore  un talon
alors qu’en 2023 la semelle est plate. 
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Le hip-hop c'est un
genre musical mais
c'est aussi toute une
culture urbaine qui
regroupe beaucoup
de choses : rap, danse,
DJing, graffiti, tenue
vestimentaire...

https://www.flickr.com/photos/87966281@N05/
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Mais pour commencer, qui est  Kanye west ? 
C’est un rappeur, chanteur, compositeur, réalisateur
artistique américain et, depuis  2015, c’est aussi un
révolutionnaire du design de sneakers. Il signe sa
première collaboration officielle en 2007 avec la marque
japonaise BAPE, puis en 2009 avec Louis Vuitton et Nike.
C'est avec Nike qu'il commercialise la College dropout,
du nom de son album, qui reprend le logo de l'ours de la
pochette, et avec Bape la célèbre bapesta (baskets de
Bape) "doprout bear" dessinée ci-contre. Les Nike Air
Yeezy 1 sont classées parmi les paires les plus chères de
l'histoire, estimées à 1,8 million de dollars !

Aujourd’hui les Sneakers c'est
une histoire de confort, de
style mais aussi d'argent ! 

Et en 2009, c'est Kanye West qui s'y met

Dessin de Léna

L'uniforme scolaire Par Charles-Elie, 4°3

Un ensemble généralement uni, portant l'emblème de l'établissement, on
le voit dans les séries et il est sujet à débat... Je vais vous parler ici de

l'uniforme scolaire.

Contrairement à ce que l'on peut penser, l'uniforme scolaire n'a jamais été obligatoire en
France. Au XIXè siècle, quelques collèges ont adopté un uniforme, mais c'était seulement pour

se distinguer et non pour masquer des signes d'apparence religieuse ou sociale.

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

Des débats politiques continuent
de faire rage aujourd'hui,

car certains députés affirment qu'il
est primordial à la scolarité des

élèves, à la fois pour :

 une raison d'appartenance (porter l'uniforme en cours permet à la
classe de se sentir en unité / de ne pas se sentir rejeté des autres ).

une raison stricte/comportementale (si l'élève
porte un uniforme, il ne pourra pas exprimer sa

personnalité et donc se sentira moins libre),

une raison sociale (voir un élève habillé avec des vêtements de marque, plus
onéreux, peut rendre malheureux un élève avec peu de moyens finaciers),

une raison laïque (tous les établissements scolaires publics en
France sont laïques : les signes religieux interdits. L'uniforme

permettrait de masquer les signes religieux),

Une majorité de personnes restent contre l'uniforme notamment car il ne cache pas
forcément les signes religieux ou sociaux . Aussi, comme l'uniforme empêche l'enfant de

montrer toute sa personnalité, cela contrarie beaucoup de jeunes dans les collèges et lycées.

https://wethenew.com/blogs/le-blueprint/les-paires-les-plus-cheres-yeezy-air-mag-eminem-pharrell-chanel


Page 9 

Dossier s
pécial 

La mode a toujours eu une place importante dans la société.  La mode... est-elle genrée
? Dans cet article vous allez découvrir comment la mode unisexe a évolué et pris sa
place au fil du temps. 

L'unisexe, histoire
 d'une mode

La mode unisexe n'est pas une obligation, chacun son style et ses goûts. C'est une manière, pour des
personnes, de s'affirmer et de porter ce qu'ils veulent, qu'ils soient des hommes ou des femmes.
Mais malheureusement dans la mode encore trop de stéréotypes perdurent. Alors... laissez libre court à votre
imagination et habillez-vous comme vous le voulez VOUS !

La mode unisexe est populaire chez les adultes (depuis environ 12 ans), que ce soit au niveau des vêtements

de luxe avec Jean-Paul Gaultier ou chez des marques plus accessibles comme Zara avec sa collection

"Ungendered". Cette mode est qualifiée de "tendance" mais pour certains c'est un besoin et non pas un "effet

de mode". La mode unisexe apparait aussi chez les enfants avec des marques comme Hema qui ne font pas

de différenciation de "genre" dans leur rayons. 

Des grandes figures de la mode se sont inscrites dans ce
courant. Coco Chanel, au début du 20ème siècle, s'approprie
les codes de la mode masculine avec ses blazers et ses vestes
en tweed. C'est Ted Lapidus qui sera le 1er designer français à
utiliser le style unisexe dans ses défilés en 1960. Yves Saint
Laurent en 1966 introduit le smoking pour femme dans la
haute couture. La mode unisexe pour les femmes dans les
années 60 était un besoin d'affirmation, avec les pantalons, les
blazers, les pull-overs... elles voulaient être habillées
confortablement au travail mais c'était aussi une manière
pour elles d'exprimer qu'elles voulaient être égales aux
hommes. 

Twiggy, icône 
 androgyne des
années 60  : 
 "Je m'efforce d’abolir
les frontières entre
masculin et féminin. "
www.grazia.fr

Aujourd'hui la mode unisexe permet à chacun de
s'exprimer et de s'habiller librement sans codes et
limites. Généralement ce sont plus les femmes qui
s'approprient la mode unisexe avec les sneakers, les
jeans, les joggings, l'oversize... on ne trouve presque
jamais de marques unisexes qui vendent des jupes,
des robes, des crop-tops... dans leur catégories non
genrées. Mais certains créateurs mélangent les genres  
et les codes comme Jean-Paul Gaultier et ses
différentes pièces iconiques : le kilt/ jupe pour
homme, ses crop-tops marinière pour les hommes... 

Jean-Paul Gaultier présente
plusieurs jupes dans sa

collection printemps-été 2010
dans sa ligne Gaultier2

Mais peut-on vraiment qualifier certaine marques ou collections d'unisexe ? Certains habits sont qualifiés
d'unisexe mais sont présentés dans des catégories genrés, comme avec les jeans "boyfriends" ou les jeans
"baggy" qui sont classés chez les femmes. Mais parfois c'est une obligation car la morphologie n'est pas la
même chez les hommes ou femmes, des solutions sont applicables comme mettre un large panel de taille
qui correspondraient aux morphologies de chacun. 

 L' Androgyne est une personne dont
l'apparence ne permet pas de savoir
clairement à quel sexe ou genre elle

appartient. (Wikipédia.fr

 Le genre c'est une notion utilisé en sociologie pour parler du caractère, de
l'identité ou des rôles féminins et masculins, sans que ce soit lié

automatiquement au sexe des personnes.  Certains ne se sentent ni homme
ni femme et se disent de genre "neutre" ou "non binaire.(Vikidia.fr). 

Par Sarah, 4°3

Crédit photo : James Vaughan, flickr.com

Crédit photos : Brandon Carson, flickr.com

https://fr.vikidia.org/wiki/Sociologie
https://www.flickr.com/photos/x-ray_delta_one/


C'est quoi la Fast-fashion?
Pourquoi la Fast-fashion est

problématique?
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Par Léna et Julie 4è3

La Fast-Fashion

La fast fashion, aussi appelée “mode
éphémère” ou “mode jetable”, correspond à

un modèle de production et de
surconsommation de vêtements qui se

caractérise par : Un renouvellement très rapide
des collections calquées sur celles des défilés de

mode.

La fast fashion a un réel impact sur
l'environement car pour concevoir leurs

produits, les marques consomment 4% d'eau
potable disponible dans le monde. Le textile

est donc la troisième industrie la plus
consommatrice d'eau dans le monde.

Pour ce faire, les entreprises délocalisent
leurs chaînes de production dans les pays en
développement où les travailleurs euses sont
contraints de supporter des conditions de

travail proche de l'esclavage.
 

Essayez d'acheter des vêtements de marques
durables,

 qui  nuisent moins à l'environnement,
comme : 

1083, The French Kiss, et Hopaal. Ces
marques se mobilisent contre la fast fashion,
et leurs produits sont créés à partir de fibres

naturelles !

Pensez à regarder où a été fabriqué le
produit, et les matières qui le 

composent. Essayez aussi de ne pas
acheter d'habits si vous n'en avez  pas

besoin car cela fait aussi
 parti de la fast fashion.

Quelques astuces pour lutter contre la fast fashion !

Les marques de fast fashion comme
Zara, H&M, Mango, Shein... Ne

sont pas des 
produits de qualités ce qui fait que
les vêtements s'usent vite et vous

obligent à en racheter, c'est
pourquoi il vaut mieux 

acheter des vêtements de meilleure
qualité, moins souvent. 

 
Il existe des lieux où

 vous pouvez faire don de vos
vêtements non portés comme Emmaüs,
des friperies ou encore la croix rouge.

Et enfin vous pouvez acheter des
habits de seconde main, qui sont donc

plus écologiques, et parfois 
moins chers ! (friperies, Emmaüs

Vinted...)



1083 The french kiss

Hopaal

Hopaal est une toute jeune entreprise française qui produit des vêtements à partir de
produits recyclés.

Si vous faites partie du club 1% pour la Planète*, vous pourrez choisir à quelle
association sera reversé les 1% du produit acheté. Cette marque a décidé de ne pas faire

de soldes en raison de son implication pour la planète.

Petite marque créée et fabriquée
en France qui vend des vêtements

et sous-vêtements qui sont
fabriqués avec des fibres végétales
uniquement. ( bambou, lin, coton

bio et modal )

Marque qui fabrique des jeans
végans*, en coton bio, en France.
Cette marque a aussi décidé de ne
pas faire de soldes pour cause de

surconsommation dans le
domaine de la mode.

Dossier s
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*Le Club 1% pour la Planète rassemble des entreprises qui s'engagent à donner au minimum 1% de leur chiffre d'affaires annuel à une ou
plusieurs organisations environnementales dans le panel de partenaires 

de 1% pour la Planète.

*Un vêtement végan est  un vêtement sans matière animale. les vêtements
qui sont donc composés de cuir, de laine, de soie, de plumes et de fourrure.

Des marques Ecofriendly :

Une conclusion ?
 

Aujourd'hui c'est à nous de changer notre mode de vie en adoptant toutes ces astuces !
Des artistes luttent contre la fast fashion, en la prenant comme sujet de leurs œuvres,

comme ce plasticien, Dorian Chavez, qui a réalisé une performance artistique mettant en
scène un homme poussant une énorme boule de vêtements dans les rues de Toulouse. Une

métaphore de la surconsommation inspirée du mythe de Sisyphe qui est condamné à
pousser un rocher le long d'une montagne ; arrivé à son sommet le rocher redescend, c'est

donc un cercle vicieux. 
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 La guerre continue en Ukraine. Beaucoup de femmes enfants et hommes sont partis de leur pays. Ils
sont arrivés en Espagne, en France, en Allemagne, en Pologne et d'autres pays de l'Union

Européenne.  

La France en un an a accueilli 118 994 réfugiés Ukrainiens dont 20 000 enfant.
(d'après Statista, portail de statistiques en ligne)

 2 000 à 2 500 réfugiés ukrainiens vivent toujours dans l'Hérault,
principalement des mères avec leurs enfants.

330 sont scolarisés sur l'ensemble du département. (d'après France bleu)
 

Et chez nous, au collège Victor Hugo, 9 élèves ukrainiens ont été  accueillis depuis mars 2021
 et 5 sont encore scolarisés ici : Sacha, Misha, Kostya, Andranik et Alisa.

Mais aujourd'hui il n'y pas que l'Ukraine qui est impactée, de nombreuse personnes partent aussi
de la Russie. En octobre 2022, 1 965 sont arrivés en Europe (d'après l'agence européenne Eurostat).

Par Mathilde 4è3

Tous les habitants de Sète connaissaient Hakim : il distribuait à tous sa bonne humeur et ses grands
sourires dans les rues de la ville. On pouvait aussi le voir sur la place de la Comédie, à Montpellier.

 
Hakim est décédé le 25 décembre dernier, victime d'une hémorragie cérébrale. Il avait 46 ans.

 
Originaire de l'Ile de Thau, Hakim était dans sa jeunesse un très grand joueur de foot. Mais son rêve

a pris fin suite à un grave accident de moto, dont il a gardé de graves séquelles.
 

Il va nous manquer !
 

 Cela fait 3 ans que nous attendions la saison 4 de Stranger
Things : elle est enfin sortie, le 27 mai 2022 pour la première

partie et la le 1er juillet 2022 pour la deuxième partie. 
 

  ¡ sɹǝʌuǝ ɐ ǝpuoɯ ǝן suɐp ǝnuǝʌuǝᴉq  Stranger Things ... des
choses étranges...

 
Les créateurs, ce sont  Matt et Ross  Duffer. Cela se passe dans
les années 80 et c'est inspiré de films de cette époque comme 

 E.T et Les Goonies.
 

 Cela fait maintenant des semaines que ce morceau trotte dans
toutes les têtes des fans de la  série  : Running Up That Hill de

Kate Bush est devenu un méga hit grâce à la saison 4 !

Par Curtis, 3ème

Par Curtis, 3èmeSTRANGER THINGS

Disparition de Hakim
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Par Léna 4è3 

Vous pouvez ici retrouver un podcast sur Claudette Colvin : 
https://www.radiofrance.fr/franceculture/podcasts/une-saison-au-theatre/claudette-colvin-une-heroine

 dans-l-ombre-de-rosa-parks-2936217

Une héroïne avant 
Rosa Parks ?

Qui est claudette colvin?

 
 Suite à ces évènements un boycott de 381 jours est organisé : la population noire refuse de prendre le bus. Une

grande lutte commençait !
Claudette Colvin, Rosa Parks, Martin Luther King et bien d'autres personnes moins connues, ont permis, par

leur lutte, d'abolir les lois ségrégationnistes.
L'histoire n'as pas retenu le nom de Claudette Colvin, alors il est temps de rendre visible les invisibles !

Claudette Colvin est une jeune fille Afro-Américaine de 15 ans, assez discrète,
qui vit a Montgomery, qui est une petite ville de banlieue dans l'Alabama, à

l'époque un état ségrégationniste (ce qui signifie que l'Etat impose une
séparation entre les personnes noires et les personnes blanches). Nous sommes
en mars 1955, elle sort de son collège, encore remuée d'un devoir sur les droits
constitutionnels qu'elle vient de rendre, elle s'apprête à prendre son bus. Dans

les bus, les 1ers rang sont réservés à la population blanche, et les derniers rangs
à la population noire et si des personnes blanches n'ont pas de places dans les

1ers rangs alors les personnes noires doivent leur céder leur place...
 

 
Rosa Parks est donc prise pour emblème, elle est couturière, elle a 42 ans, elle est
métissée et elle est mariée. Elle paye un avocat pour Claudette Colvin et pour elle

également. Mais malheureusement, les femmes à cette époque sont considérées comme
des victimes et rien d'autre... Alors Claudette n'a droit à aucune photo ni parole, seule

une photo de Rosa Parks parait dans les journaux.
Contrairement à Martin Luther King, qui lui aussi lutte pour les droits de la

population noire, et qui est photographié, acclamé et surtout écouté. A l'époque, les
hommes prennent la parole et la gardent...

Les femmes héroïques sont prises comme victimes incapables de s'exprimer...
 

Claudette s'assoit dans le bus, c'est alors qu'un groupe de personnes blanches
montent dans le véhicule. Le conducteur demande à Claudette et d'autres

personnes noires de se lever. Elle en a marre. Elle refuse de céder sa place à
une femme blanche. La police l'arrête, l'enferme, l'effraye, mais elle ne cesse
de crier qu'elle a des droits ! Quelques mois plus tard Rosa Parks, réalise la

même action, et dans le même bus.
Mais alors pourquoi Claudette n'est pas reconnue aux yeux

des militants noirs ??
Claudette ne rentrait pas dans les critères de l'époque pour

représenter un emblème : elle est considérée comme "trop noire",
n'a pas les cheveux lissés, mais surtout elle tombe enceinte d'un

homme marié et à l'époque c'est inadmissible. 

Le 3 janvier dernier, aux Etats-Unis,  Keenan Anderson, enseignant de 31 ans, est interpelée par des
policiers, suite à un banal accident de voiture. Il subit des violences policières qui auraient entraînées sa
mort, évènement qui nous rappelle la mort de George Floyd en 2020. Revenons sur la ségrégation raciale
(ce qui signifie que l’on impose une séparation entre les personnes noires et les personnes blanche )qui a

toujours lieue aujourd'hui. On connait tous Rosa Parks et Martin Luther King, grandes icônes de la
libération des noirs. Mais connaissez-vous Claudette Colvin l'oubliée de cette grande lutte ?
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Martin Luther King et
 Rosa Parks.



J'ai appris que vous utilisiez le cartilage de raie pour faire des chips ?
Je cuisine les arrêtes à l'Arrivage, toutes les arrêtes ne sont pas comestibles, avec certaines
on fait des supports décoratifs, pour être cohérent avec les mets qu'on prépare. Dans le
cartilage du poisson il y a du collagène et aujourd'hui certaines femmes s’injectent du
collagène pour être plus en forme alors pourquoi ne pas le manger ? Je cuisine beaucoup les
arrêtes de poissons bleus notamment le maquereau que l'on déshydrate et c'est très bon
pour le goût et pour la santé. C'est une vraie chips de la mer !
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Par Mathilde, 4°3
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Comment définiriez vous votre cuisine ?
 Sincère, avec du goût et de la réflexion.

 Sète compte plus de 250 restaurants. Parmi eux, moins d’une dizaine proposent une
cuisine gastronomique. Il y en a un qui m’intéresse particulièrement : L’Arrivage. Son
propriétaire, Jordan Yuste, est un jeune chef de 34 ans, ancien candidat de la série
télévisée «  Top Chef  ». Pour moi Jordan Yuste est une des icônes de la restauration
sétoise ! Le mercredi 8 février à 14h30 je suis arrivée un peu nerveuse devant
L’Arrivage. Jordan Yuste lui-même m'a accueille gentiment dans la salle du restaurant.
L'endroit était apaisant, les tables étaient déjà faites pour le prochain service. Après
quelques minutes de présentations, je lance le micro enregistreur ! 

  Jordan Yuste, chef de cuisine 
Voici mon métier...

Combien coute un repas chez vous ?
Chez moi il n'y a qu'un seul prix car un seul menu à 69€. La nouvelle carte propose un menu
de 39€ le midi.



Info de dernière
minute :

L'Arrivage obtient
sa première étoile. 

FELICITATION 
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Que pouvez vous dire aux jeunes qui voudrait débuter dans la cuisine ?
 Il faut être courageux. Il ne faut pas se voiler la face. C'est un métier qui est dur, il faut savoir
que les week-ends quand les amis et la famille font la fête nous on travaille. Mais c'est un
métier qui est très enrichissant sur le plan personnel. C'est un métier qui est prenant au
niveau de l’âme (…) mais on peut l’adapter à sa propre personnalité. Je trouve que c'est ce qui
est plaisant avec la cuisine.

Les petit plus :
le site de l’Arrivage : www.restaurant-larrivage.com   
Instagrams : @jordanyuste     restaurant_larrivage_sete  
le numéro du restaurant : 06 68 47 99 75   
l’adresse du restaurant : 13-15 rue André Portes 34200 Sète  
les horaires d’ouverture :  du mercredi au samedi midi et soir 12h-13h15 et 19h30-21h 

Prenez-vous des vacances ? 
Actuellement, sur les deux dernières années, moi à titre personnel, je n'ai pris qu'une semaine
de vacances. Les salariés ont des congés mais moi non. La cuisine moderne évolue donc on
veut évoluer aussi, faire plaisir un peu plus aux gens. Et il ne faut pas seulement regarder, il
faut faire des tests, s'entraîner, essayer, goûter ailleurs, s'instruire sur la gastronomie...
La gastronomie, c'est aussi le contact avec les producteurs avec qui on travaille : les pécheurs,
les agriculteurs, l'herboriste, l'apiculteur...
Et tout ça nécessite beaucoup de travail, beaucoup de temps. C'est du plaisir mais cela reste du
temps de travail. 

Vous travaillez combien de temps par semaine ?
 En tant que chef propriétaire je travaille énormément, à peu près 110 heures par semaine. Soit
plus de 15 heures par jours.

A quel moment vous avez compris que vous aimiez ce métier ?
 A 26 ans, je travaillais comme fusilier commando dans l'armée de
l'air. C’était un métier qui ne me plaisait pas forcement et j'ai eu
envie de me reconvertir vers quelque chose où j'avais l'impression
d'avoir... "une flamme". J'avais entendu qu'il y avait des formations
possibles pour les adultes (en reconversion professionnelle), et je
ne sais pas ce qui m'a pris aux tripes. Toutes les tâches en cuisine
me plaisaient même les tâches plus déplaisantes. Je me suis tout de
suite senti à l'aise, j'ai vite progressé.

Il faut donc être riche pour manger chez vous ? 
Riche je ne pense pas. Je reste et je me définie comme un cuisinier largement abordable quand
on voit certains prix que propose la restauration étoilée, les premiers prix sont à 120 euros.
Dans ces menus on mange 3 amuses bouches, 2 entrées 1 plat et 1 dessert et on ne sort pas
avec des étoiles dans les yeux. Donc le mot "riche" je pense que ce n'est pas le mot approprié ...
après, oui, ça nécessite un budget. On ne peut pas manger à l’Arrivage tous les jours mais pour
de la restauration gastronomique, je signe et je persiste : L'Arrivage est le meilleure rapport
qualité prix de l'Hérault ! 
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Si tout ce petit monde s'est réuni ce 14 février dernier, c'est parce que la mairie de Sète a
donné l'ordre à une société pépinière d'arracher le plus gros des 76 tilleuls argentés de la
place Aristide Briand. Des CRS ont été dépêchés sur la place, non pas par la mairie de Sète
mais par le préfet de l’Hérault qui, après de multiples manifestations, parfois succédées
de violence autant citoyenne que policière, a prévu beaucoup (trop ?) d'effectifs au cas où la
situation dégénèrerait.

C'était le 14 février, 6 heure du matin, 15 fourgons de CRS 
parés de 2 canons à eaux et d'ordres du gouvernements, 

76 tilleuls et 60 manifestants, eux, parés de leur détermination.

La chronique de Charles-Elie, 4°3
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Par Ines 5è

la dépression peut toucher tous les âges, ça
ne concerne pas que les adultes.

Les symptômes sont :

anxiete et tristesse, 
paresse, insomnie et fatigue extrême, 

difficulté à se concentrer et à se souvenir des choses
pensées suicidaires et portant sur la mort

trouble du  sommeil
troubles de l'appétit et perte de poids

tendance à s'isoler

Il faut savoir que la dépression se produit quand
on n'est vraiment pas bien. Cela peut être à cause

de l'école ou des proches.

La dépression est un trouble mental avec des émotions
comme la tristesse, la colère et le stress.

C'est quoi la dépression?

 
Parfois on a juste besoin
de se couper du monde 

faire taire tout ce bruit autour
pour pouvoir

enfin
se concentrer sur  sa voix intérieure.

Poéme sur la depression

Cet article poursuit celui  paru dans Le p'tit Victor n°7, "Un nouveau
parking", allez le lire avant celui ci !
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Le terrain est "préparé" avant l'enlèvement
des arbres ce 14 février.
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Le 14 février, Santé Publique France a publié une étude montrant une augmentation
impressionnante du nombre d’épisodes dépressifs, surtout parmi les 18-24 ans. 



La dessoucheuse*, à 7h15, déracine le premier tilleul qui
sera le premier d'une très longue série.

Après l'arrachage de tous les arbres, vers le 15
février, le magnolia a été déraciné et délaissé comme

on le voit sur la photo si-dessus pendant plus de 2
semaines.
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stade Louis Michel,
 en attendant d'êtres replantés.

crédit photo: fbBancsPublics

Les arbres, à cotés du 

Même si les arbres ont étés transplantés* sur un autre
terrain ( ils ont étés transplantés sur un terrain à coté du
stade Louis Michel ), 

La mairie, afin d'éviter que
les opposants au  projet de
parking affluent en masse
pour bloquer les machines a
fait commencer les travaux
vers 6h30.

Le premier arbre déraciné.

* transplanter: Sortir (un végétal) de la terre
pour replanter ailleurs. 

*dessoucheuse: machine servant à
déraciner un arbre
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La situation était disproportionnelle : plus de CRS que de manifestants .

Aujourd'hui, la place Aristide Briand ressemble à un
terrain de guerre, il ne reste maintenant presque
plus d'arbres et le terrain est parsemé de trous d'un
mètre de diamètre environ.

Lexique

Page 17

Le collectif Bancs Publics (l'association crée pour lutter contre ce parking souterrain
de 300 places) qui se bat maintenant depuis plus d'un an, propose, un rassemblement

d'information tous les samedis matin à 11 heure à l'angle de la rue du Général de
Gaule et de la rue du 11 novembre 1918 .

En +
Collectif Bancs Publics

https://bancs-publics.org
Bancs Publics Sète

la guerre contre ce parking n'est pas perdue, des manifestations ont eu lieu et un
rassemblement hebdomadaire est organisé pour faire un point de l’actualité. 
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le langage  

Cette découverte va beaucoup faire changer les mentalités et le regard
que l'on peut avoir sur le monde végétal, car oui, les plantes ont des
sens et la capacité de communiquer ! Par différents moyens très
élaborés, elles communiquent, que ce soit entre elles ou encore avec 

C'est le forestier Peter Wohlleben qui l'a
révélé au monde entier dans son livre
La vie secrète des arbres sorti en 2015,
bien que d'autres l'aient déjà découvert
auparavant.

Les arbres communiquent  en partie par un immense réseau de champignons
microscopiques. C'est grâce à cette connexion que des arbres éloignés de plusieurs
dizaines, voire centaines de mètres, peuvent communiquer !

TOUT D'ABORD, POURQUOI COMMUNIQUER ?

Les végétaux vont communiquer principalement dans le but de protéger leurs congénères*
et se protéger "d'attaques" d'insectes herbivores par exemple. Un végétal prévenu va
pouvoir commencer à produire des molécules toxiques pour les herbivores. Autre cas :
communiquer peut permettre de cohabiter entre parents et leurs jeunes pousses. Ainsi,
lorsqu'un jeune plant pousse au pied du parent, ce dernier va pouvoir produire moins de
racines pour laisser de la place à sa progéniture. Ou dans le cas inverse, lutter contre
l'invasion d'une autre espèce végétale.

COMMENT ÇA MARCHE ?

Un réseau racinaire

Ces champignons nommés mycorhize depuis
1885 par le botaniste Albert Bernhard Frank,
créent un mycélium* qui forme ce réseau et
relie les racines des arbres. Des impulsions
électriques se diffusent dans les racines des
arbres et de ce mycélium à la vitesse d'environ
1 cm par seconde. 
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des plantes

*mycélium : partie végétative du
champignon, qui se présente sous forme
de filaments

*conénères : qui est de la même espèce

Par Bianca, 4°3

d'autres espèces. Comment font-elles ? Pourquoi ? Voici quelques réponses dans
cet article, bien que le sujet soit bien trop vaste pour tout explorer ! Bonne lecture !



Lorsqu'une plante est attaquée par un parasite, elle peut libérer des substances volatiles qui
vont attirer le prédateur de ce parasite, un moyen efficace de se défendre !
Les plantes peuvent aussi attirer les pollinisateurs pour qu'ils dispersent leurs graines. Elles
vont alors utiliser l'apparence, avec des couleurs vives, ou l'odeur, avec un parfum sucré,
fruité ou épicé.
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Par l'air

Avec des animaux et insectes

Par l'air, les végétaux s'échangent des composés organiques pour mieux cerner leur
environnement.

Le senegalia caffra, par exemple, arbre originiaire du sud de l'Afrique, modifie rapidement la
composition chimique de ses feuilles pour les rendre indigestes lorsque des antilopes le
broutent. L'arbre émet alors des molécules gazeuses, que l'on appelle composés organiques
volatils (COV), pour alerter ses congénères afin qu'ils rendent à leur tour leurs feuilles
immangeables. 

Il existe des milliers de COV
différents, celui émis en cas de
stress et que les végétaux utilisent
pour communiquer est nommé
éthylène. Les plantes possèdent de
multiples récepteurs qui vont
accueillir les composés émis par les
autres plantes. de
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Cette méthode de communication n'est efficace cependant que dans un rayon de 5 mètres
autour de la source du COV, donc elle ne permet aux végétaux que de communiquer avec
ses proches voisins.

Les plantes réagissent beaucoup avec leur environnement. Elles sont dotées de sens, comme
les êtres humains : la vue (réception de la lumière), elles peuvent reconnaître un animal d'une
plante ou d'un rocher dans un rayon de quelques mètres, la proprioception (la perception de
la configuration de son propre corps dans l'espace), le toucher (un exemple spectaculaire : le
mimosa pudica qui replie ses feuilles lorsqu'on le touche). L'ouïe cependant n'est pas encore
prouvée chez la plante mais il ne serait pas impossible qu'elle soit dotée de ce sens.

Les végétaux ne sont pas simplement des objets de
décoration ou de la matière première, mais des êtres
vivants qui possèdent des sens. Ils sont à leur façon des
êtres intlligents, si bien que se sont formés des métiers
basés sur l'étude du comportement végétal, une sorte
d'éthologie végétale. Les plantes n'ont pas d'organe dédié
à la cognition* mais ce sont elles toutes entières leur
cerveau ! Les informations sont donc traitées par toutes les
cellules de la plante, celle ci perçoit tout le temps son
environnement et fait même appel à sa mémoire pour
prendre certaines décisions nécessaires à sa survie.
Les végétaux sont loins d'être des êtres simples et dénués
d'intellience, comme les humains les considéraient avant !

*cognition : Processus par lequel
un organisme acquiert la
conscience des évènements et
objets de son environnement.



Une personne sans-abri est quelqu'un qui n'a pas de toit, qui n'est pas protégée du
monde extérieur : c'est une personne qui dort dans la rue. Un sans-abri est donc un
SDF mais un SDF n’est pas forcément sans-abri.

On emploie aussi le terme "mal-logés", qui concerne près de 12 millions de Français ;
cela concerne  toutes les personnes ayant un logement plus ou moins précaire, ou dans
l'incapacité de payer un loyer. A cause de l'inflation, de plus en plus de personnes sont
mal logées. Le mal logement peut prendre différentes formes : appartement surpeuplé,
précarité énergétique ou incapacité à assumer des dépenses liées au logement.
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ZOOM...                                              Par Cassiani, 4è3

du côté des
 sans domicile fixe  

L'Hiver est passé et il était très froid ! Quel plaisir après une journée à se geler le nez de rentrer
chez soi pour s'enfoncer sous une couverture bien chaude ou de retrouver sa famille autour d'un
repas cuisiné avec amour... Malheureusement, ce n'est pas le cas de tout le monde :  environ
330.000, c'est le nombre de personnes sans domicile fixe annoncé par la Fondation Abbé Pierre, ce
1er Février. Et si on ouvrait les yeux sur ce monde injuste le temps d'un article ?

C'est quoi un SDF, et comment on le devient ?

Un Sans Domicile Fixe implique que l’individu bouge d’endroit à endroit : squat, hôtel,
hébergement d’urgence, rue... sans obligatoirement dormir dehors mais SDF désigne
principalement l'idée de précarité. On emploie aussi le terme "sans abris"  mais ce
n'est pas tout à fait pareil : en France, les sans abris représentent les deux tiers de la
population totale des personnes SDF. 

*chiffres : France culture, journal du 1er Février, 12h30.

En France, 1 personne sur 6
est mal-logée

Environ 100.000 personnes vivent dans des logements
indignes à Marseille, selon la Fondation Abbé Pierre.

Et le pire est peut-être à venir : avec la crise
économique et le chômage de masse qui

s’annonce, beaucoup de personnes risquent
de ne plus pouvoir payer leur logement…

 
Crédit photo : Luc Legay, Flickr.com



Madeleine, 39 ans, se réveille, éblouie par le soleil d'hiver qui se lève derrière les immeubles gris. Son jeune
chien, Ninho, lui lèche le visage et lui donne un léger sourire sur son visage fatigué, à l'expression vide et aux
traits bien plus vieux qu'ils ne devraient l'être. Mais ce sourire s'efface aussitôt, ses mains transies par le
froid lui rappellent qu'elle est seule, dehors, depuis maintenant presque 4 ans. 4 ans que les gens passent
devant elle sans lui adresser le moindre regard : "Je suis un fantôme, c'est ça ?" a-t-elle envie de 
dire aux passants... mais elle se sent bien trop inférieure à eux pour pouvoir leur adresser la 
parole. Assise par terre dans ses vêtements déchirés, ses cheveux blonds crasseux et emmêlés, 
elle regarde les gens passer devant elle, de grandes enjambées pressées. Des femmes et 
des hommes bien habillés, prêts à aller travailler. Un travail, elle en avait un, avant, elle 
vivait à la rue mais elle avait un travail ! Elle était serveuse dans un restaurant, jusqu'au
 jour où son patron a appris sa situation. Elle se souvient encore de leur dernière discussion :
"C'est inadmissible, les employés de mon restaurant se doivent d'être propres, comme toute personne
respectable ! Que vont penser nos clients s'ils apprennent que nos serveurs sont des clochards ? Qu'ils les
servent avec leurs mains pleines de miasmes et de saleté ? Et la réputation de mon restaurant, y-as-tu pensé
une seconde, hein ? Non, évidemment puisque Madame ne pense qu'à son bien être personnel ! Tu es virée
sur le champ ! Et ne pense même pas à remettre tes sales pattes chez moi, ou bien je me chargerai moi
même de toi !". Repenser à ces mots l'affaiblit, mais elle ne se laissera pas aller à ça. Non, pas une nouvelle
fois. Elle prend alors son sac à dos dont elle ne se sépare jamais et avance en rasant les murs jusqu'à un
vieux matelas miteux, jaune délavé, avec de petites fleurs oranges dessus. Sur ce matelas dort son vieil ami
Hassan, il a 61 ans et vit dehors depuis qu'il en a 25. Il a fui la Syrie lorsqu'il n'avait que 19 ans, un "ami" l'a
hébergé pendant 6 ans, puis a fini par le mettre à la porte... Il n'a donc eu d'autre choix que de vivre dehors.
Madeleine s'assoit près de lui, il sent l'alcool et la cigarette, mais elle est plus rassurée quand elle sent sa
présence. Même si Ninho et le vieil homme lui apportent quelques instants de joie, elle n'oublie pas qu'elle et
toutes les autres personnes qui vivent comme elle sont des citoyens invisibles, dépourvus de presque tous
leurs droits. Elle finira peut être comme son amie Manuella, morte de froid à 47 ans, il y a quelques
semaines. Ou bien comme Eric, blessé gravement à la jambe: Il est resté des heures et des heures, appelant à
l'aide, étalé par terre dans une ruelle, avant qu'on l'emmène à l'hôpital, entre la vie et la mort, à cause de
l'hémorragie qu'avait provoqué sa blessure. Ou encore comme Camille, qui s'est suicidé à cause de toutes ces
conditions de vie déplorables.  Ou comme les 535 personnes mortes à la rue en 2020.

N'ayant pu faire d'interview, j'ai utilisé les documents divers et variés consultés
pour écrire cet article (interviews, livres, articles de presse, etc.) pour  essayer de

recréer la journée d'une personne sans abri.

ZOOM !                                               
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Les gra
ndes

actus

7h12, Vendredi 10 Mars 2023 

Pour les Français.es, l’espérance de vie s’élève à 82 ans*. Mais pas pour les SDF qui meurent en
moyenne à 49 ans*. Si les femmes sans-abri sont moins nombreuses, leur espérance de vie est encore
plus courte, et ne dépasse pas les 46 ans*. Les principales causes de décès sont les maladies (36%)* et

les violences, comme les accidents ou les agressions (27%)*. 

*chiffres : 10 chiffres pour bien comprendre le sans-abrisme en france

Avec la crise économique, le  sans-abrisme risque d'empirer si on
ne fait rien. Les sans abris/sans domicile fixe, ont besoin d'aide et

de réconfort. Nous pouvons tous faire un petit geste pour les
aider. Se documenter...

No et moi
roman de Delphine de Vigan
raconte une formidable amitié entre une
étudiante et une jeune femme sans abri.
(existe aussi en film)

Aider...

Secours populaire français
vous pouvez faire un don en
ligne ou à Sète au 15 Quai Rhin
et Danube

de
ss
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 : 
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Derrière la caméra... 
La chronique d'Hania, 4è3

Vous avez, sûrement, tous déjà regardé une vidéo YouTube d'une "chaine enfant".  
Peut-être volontairement ou sans le savoir mais sachez que derrière ces chaines se cachent

des histoires qui ne ressemblent pas toujours à celles que l'on veut nous faire croire.
Prêts à les découvrir ? 

Vous pensez peut-être aux chaines qui font des vidéos ou des chansons POUR les enfants comme "Baby
Shark" ou " Le Monde des Titounis" mais ce n'est pas de ça dont j'aimerais vous parler. Je parle ici des

chaines où ce sont les enfants qui sont filmés, le plus souvent par leurs parents. 

Commençons par la plus connue Swan et Néo. Celle-ci a commencé
sous le nom de "Swan The Voice" et la maman explique que c'était le
souhait de son petit garçon de 3 ans : passer à la télé. Les parents de ces
deux garçons ont été condamnés récemment pour d'avoir participé à
une escroquerie dans une agence matrimoniale de Lyon, abus de
faiblesse et harcèlement moral. 

Poursuivons avec la chaine Studio Bubble Tea. Certains d'entre vous ne seront pas choqués de ce que je
vais vous dire mais pour ceux qui ne connaissent absolument pas l'histoire .... La chaine concerne le papa
et ses deux filles "Kalys" et "Athéna". Dans les vidéos il montre principalement les filles, il intervient
quelque fois et parle en "voix off". Encore une fois les polémiques sont basées sur le papa qui est
soupçonné de pédophilie envers ses enfants. Dans le passé de cet homme, on trouve des vidéos
compromettantes, à caractère pornographique. 
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 Toy Freaks(fous de jouets) : Peu d'entre vous connaitront le nom de cette chaine
YouTube, c'est pour ça que j'en parle aujourd'hui. Toys Freak est une chaine enfant
américaine possédant 8,5 millions d'abonnées. Le père, créateur de cette chaine, est
accusé de maltraitance envers ses deux filles. Dans les vidéos ses filles sont mises
dans des situations où elles sont ridiculisées et proche de la maltraitance. Dans l'une
d'elle par exemple, l’une des filles, en train de s'arracher une dent de lait, hurle de
douleur tandis que sont père la filme, la bouche en sang. The Times, journal
américain, mentionne aussi des vidéos dans lesquelles le père (alias Freak Daddy)
jette un crapaud dans le bain de ses filles ou étale de la mousse à raser sur le visage
d’une d'entre elle. Je vous vois d'ici poser le P'tit Victor sur votre bureau et vous
précipiter sur votre ordinateur ou votre téléphone pour chercher ces vidéos sur
YouTube. Inutile ! YouTube a supprimé cette chaine pour non respect de leur
politique.

Daddy O Five : Dans une des vidéo les plus polémiques, on
voit le petit Cody essayant de se défendre contre ses parents
qui l'accusent de quelque chose qu'il n'a pas fait.

Arrête  louloutte : Ici encore, une mère
expose sa fille dans des situations
gênantes. 

Je trouve que ces vidéos sont très dangereuse vis à vis de l'enfant et de son éducation. Je
voulais vous avertir sur ce qui se cache derrière ces chaines " enfant " trop facilement

accessible. Adios !



Le vendredi 16 décembre  au collège c'était la fête de Noël ! Le
matin toutes les classes de 4° ont pu, en compagnie de leurs
professeurs de langues, chanter des chansons de Noël en
différentes langues et présenter des exposés en anglais
allemand et espagnol.
L'après-midi, des activités pour tous les goûts : Just Dance,
chamboule-tout, karaoké, slackline, babyfoot, origamis... Et bien
sûr, pour les plus gourmands d'entre nous, une buvette !
Les membres du FSE ont aidé à l'organisation et à la tenue des
différents stands.  À l'année prochaine !

Les élèves de l'ULIS ont eu la chance de
visiter une exposition  photos proposée par
Images Singulières. Ils ont pu, lors de cette
visite, être initiés au vocabulaire lié à la
photographie et ont essayé de mettre en
application en prenant des photos dans la
ville. Ils devront choisir 2 de leurs photos et
justifier leur choix en réutilisant le
vocabulaire appris. On espère que ces
photos seront bientôt exposées au collège !
 

Jeudi 9 mars 2023 des élèves filles de
3è et des membres du CVC - Conseil
de la Vie Collégienne - ont été
invitées chez ENEDIS, à l'occasion de
la journée des droits des femmes (le
8 mars) pour montrer que tous les
métiers sont accessibles aux femmes
comme aux hommes. 
(-Enedis est une entreprise de service
public. Elle exploite, modernise et
dépanne le réseau d'électricité en
France 24h/24 et 7j/7-  enedis.fr ).

Le vendredi 20 janvier, les
élèves de 6è1 sont allés au
théâtre avec leur enseignante
de français. Ils ont pu voir la
pièce J'ai trop d'amis, de la
compagnie du Kaïros, au
centre culturel Léo Mallet à
Mireval, pièce proposée par le
Théâtre Molière.

Les élèves de 4è3 sont
allés au musée Paul
Valéry pour visiter
l'expo Gérard Titus-
Carmel, Forestières et
autres arpents.

Les élèves de 3è ont réalisé leur stage.
Pharmacie, école maternelle, hôtellerie,
boulangerie, kinésithérapie, librairie...
Un large panel de métiers ont été
découverts !

Les p'tites infos du collège
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Les élèves de l'UPE2A et ceux de
5è1 ont eu la chance de
rencontrer l'écrivaine Anne-
Gaêlle Balpe à la médiathèque
François Mitterrand. Léanne
nous racontera cette rencontre
plus en détails dans le prochain
n°. !

 métiers de la pêche. Ils ont fait des sorties pour
découvrir eux-même ces métiers (Lycée de la mer,
rencontre d'un pêcheur à La Pointe Courte, La Criée
d'Agde...) et participent à des ateliers d'écriture avec
le rappeur Peticopek.

Les 4è5 participent à un
projet mené par l'ARDAM
(Association de Ressources
et de Développement des
Activités et des Métiers de
l'Environnement) depuis 2
ans : réaliser un clip vidéo,
écrit et chanté, pour
renforcer l'attractivité des 



SPORTI    N    F   O
Le mardi 13 décembre 2022 les élèves des sections

sportive aviron et excellence gymnastique ont participé
au forum des JO 2024 au Corum, à Montpellier. Etant moi-

même élève d'une de ces sections, j'ai eu la chance de
vivre cette journée.

Accompagnés de Mesdames Cochard et Jacquinot,
professeurs d'EPS, nous avons pu rencontrer des sportifs

de haut niveau qui ont déja fait les JO ou qui y
participeront potentiellement en 2024, leur poser des

questions et échanger avec eux.
Certains sportifs étaient valides tandis que d'autres

étaient handicapés.
 

source : wikipédia commons.

Des ateliers, encadrés par des sportifs, ont été proposés : foot freestyle, 
 judo et breakdance.

Nous avons pu voir une exposition regroupant des tenues officielles, des
affiches de sportifs historiques, des médailles et flammes olympiques et

bien sûr quelques mascottes.
Nous avons pu prendre des photos avec les sportifs, et les mascottes,

c'était vraiment une très belle expérience !

Les mascottes
prennent la forme des
bonnets phrigiens,

symbole de la
révolution française.

Par Léanne, 5è 

Un futur pro de football dans le collège ?

Paolo, élève de 5e au collège et joueur de foot depuis son plus
jeune âge, a été admis à Saint Etienne, un des 37 centres de
formation en France ! Actuellement en catégorie U13, il ira à

Saint Etienne dans 2 ans. Il a déja gagné les championnats de
France qui se sont déroulés à Marseille les 7 et 8 janvier, avec
son équipe. Saint Etienne est un centre de formation classé

3ième par la FFF (fédération française de football), qui accueille
80 joueurs professionnels, âgés de 14 à 19 ans.Dans ce centre
les élèves continuent leur scolarité et pratiquent leur passion
après les cours, grâce à un emploi du temps aménagé. Seuls
10% des footballeurs qui rentrent dans un centre deviennent

professionnels. 

: Saint Etienne

source : reportage france 3 " le
centre ".

 crédit photo : Léanne
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Les pages spéciales
du P'tit Victor

 
Avec l'hiver, le cold girl makeup a fait son apparition parmi les tendances makeup Tiktok et

Instagram. C''est un maquillage mignon qui a su donner de la couleur à notre hiver.
 

Mode d'emploi :
 

Il faut privilégier un fond de teint unifiant et pas très couvrant pour un rendu naturel.
Garder son teint naturel est beaucoup mieux surtout si vous traversez la période de

l'adolescence car il est mieux que la peau respire (surtout si vous avez des imperfections car il
est difficile de maquiller une peau avec des boutons pour que le rendu soit joli).

 

On peut également mettre un anti-cerne pour un regard plus illuminé.
 

Le blush est l’élément fondamental d’un cold girl makeup.
Pour l’effet recherché il faut se tourner vers les nuances de roses voir du rouge !

 

Le secret du cold girl makeup tient d’ailleurs dans la façon d'appliquer le blush :
il ne faut pas avoir peur d'en mettre, en quantité et partout ; enfin, sur les joues et le bout du

nez. En mettre sur les pieds ne servira à rien.
 

 Pour l'highlighter  il sera pésent en priorité dans le coin des yeux et sur le bout du nez.
 

C'est quoi un highlighter diront certains ?
L'highlighter sert à mettre en valeur les zones du visage où la lumière accroche.

 

Pour rester naturel, sur les yeux, le mieux est de mettre seulement un mascara. Mais si vous
voulez mettre un fard à paupières, pour rester dans l'esprit cold il faut une teinte froide et

irisée.
 

Pour les lèvres, une teinte rosée appliquée au centre des lèvres puis estompée sur le reste
permettra de finir ce makeup, comme si votre visage avait été rosi par le froid. 

 

Et pour le cold girl nail, le principe est le même :
On commence par appliquer une base nude. Ensuite il faut appliquer une légère touche de

rouge ou de rose au centre de l'ongle estompée habilement et ne pas hésiter à en remettre un
peu au centre si nécessaire. On peut finir par un top coat pour que ça tienne mieux.

On peut aussi le remixer à son goût avec des paillettes de strass ou encore un cœur ou un
flocon. 

La page beauté
Par Meta,  4°3
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Le cold girl Makeup

Bon, l'hiver touche à sa fin, mais conservez bien ces
précieux conseils pour l'année prochaine !



oui

Timeo o timeo pouquoi   es tu
Timeo

es que tu mème

non

Bobette CP

Enzo toi qui des beau yeux
marron comme la crème

au chocolat de la cantine tu
veut devenir mon cavalier 

OK BB
Bobette 6eme

Et si on parlait D'amour avec le journal de
 Bobette

salut tu me plaie
vraiment. 

voudrai tu faire une
sortie au Macdo avec

moi <3 :)

oe samedi soir 
Bobette 2de
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Par Hilal et Mathilde,
4è3

Ce petit message date de mon CP, j’adorais Timéo il était l'amour
de ma vie... Après cela Timéo et moi on s'est retrouvés derrière  un
arbre de mon école, toutes mes amie étaient présentes et on s'est
mariés. Pendant des semaines on se tenait la main et il me faisait
des bisous jusqu’à ce qu'il me trompe avec cette chipie de Lilou.
Mon Timéo a tenu la main de cette fille et il lui a dit " je t'aime".

Enzo était dans ma classe. On était meilleurs amis mais j’étais trop timide pour
lui dire mes sentiments. Un jour en classe on était en train de rigoler quand
j'ai eu l'idée de lui dire ce que je ressentais en lui écrivant un mot. J'ai envoyé
le message et plus tard, il me la rendu. J'arrivais plus à tenir en place ! A la fin
de la semaine nous sommes allés à la fête de notre ami Mirko. A cet
anniversaire, j'ai eu mon premier bisou ... mais pas de Enzo c'était à la place
Mirko .... il était gentil et mignon !

Salut Esméralda
veut tu sortir
avec moi ??

Oui 

22:26

salut tu va bien

UI !!!!!!!

Cool alors

Le boulot ça va ?

Bof bof 

Mais ça va mieux quand je
te parle 

OHHHHHHHHH

Je croie que je t'aime

Esteban et moi , nous sommes allés au Macdo comme prévu sauf que... En
arrivant à notre table voilà qu'à côté se trouvait SON EX !!! La honte ! pendant
10 min ils n'ont fait que parler ensemble en me délaissant totalement et,
cerise sur le gâteaux, ils ont décidé de partir chez Esteban en m'oubliant...
Une fois de plus la solitude me portait compagnie

L'amour n'a pas de limite, il ne s'arrête pas à une apparence physique... homme,
femme, non binaire, trans genre... ON S'EN FICHE. L'important, c'est l'intérieur. Nous
avons essayé de retranscrire une histoire où nous pouvons voir des déceptions
amoureuses, tant que Bobette n'a pas trouvé la bonne personne. Mais finalement elle
n'a jamais rien perdu, elle a gagné de l'expérience dans chaque relation. Même si tout
n'est pas rose il y aura toujours des bons côtés.

AU PROCHAIN NUMÉRO, QUELQUES APPORTS THÉORIQUES SUR  L'AMOUR

5 ans que je vis le bonheur avec elle, ma femme, parce que
oui Esméralda a fait sa demande hier  en me relisant la
lettre qu'elle m'a écrite pour nos 1 an de relation :

"L'amour c'est étrange, Il nous enveloppe et nous
dirige. Nos discussions sont une libération. Je veux

sentir les battements de ton cœur, Je veux comprendre
ton bonheur et pour toi je déploie enfin mes ailes. Vient
on s'envole loin d'ici dans un lieu magique où l'amour

n'est point interdit, où l'on pourrait laisser nos
sentiments s'exprimer. Toi et moi, on s'aimera toute la

journée et la nuit on se consolera. Cet endroit est caché
loin, très loin mais je connais le chemin rempli de

montages et de ronces et de chagrin. Ensemble nous
pourrons peut-être y arriver alors...Me suis tu ?"

 
 

 poème écrit par
HilalEt j'ai dit oui !



Page 29

 Les
femmes font 

(toute) l'Histoire
 

Par Nina,  4è3
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Ce mercredi 1er février le Sénat s’est prononcé en faveur de l’inscription de
l’interruption volontaire de grossesse dans la Constitution française visant à
protéger le droit des femmes. Dans cette article je vous parlerais bien sûr de

Simone Veil qui à légalisé l'avortement en France, du Manuscrit des 343
salopes et de bien d'autre choses encore.

En France, le droit a l'avortement ou IVG ( interruption
volontaire de la grossesse), a été autorisé en 1975. Alors que
dans d'autres pays  (Turquie, Danemark, Suède, Islande,
Mexique) la légalisation de l'avortement a été votée en 1930
mais seulement dans certains cas (viol, menace pour la santé de
la mère, risque de malformation du fœtus). Mais la France n'est
pas non plus le pays le plus en retard, car, en Amérique latine
par exemple, l'avortement y est encore interdit aujourd'hui, à
l'exception de Cuba (depuis les années 1960), de l'Uruguay
(depuis 2012) et de l'Argentine (depuis 2020).

Droit à
l’IVG

On veut
avorter 

Simone Veil nait le 13 juillet 1927 à Nice et meurt le 30 juin 2017
à Paris. C'est une femme politique française qui fut notamment
connue pour avoir dépénalisé l'avortement en France et qui est
une des figures du féminisme. Elle est nommée ministre de la
Santé en 1974, et par la suite va se lancer dans une lutte pour
légaliser l'avortement, loi qui fut adoptée le 17 janvier 1975.

Crédit photo : flickr, Album de
Reporters Sans Frontières 

Ainsi, avant la « loi Veil » l'avortement était illégal en France. On parlait
d'avortement clandestin. Ces interventions se pratiquaient illégalement, par
des faiseuses d'anges*, par des méthodes souvent dangereuses. Les
complications graves étaient fréquentes (hémorragies, infections, ...) et
beaucoup de femmes y perdaient la vie.

343 salopes
Le 5 avril 1971, le magazine Le Nouvel Observateur lance une
pétition appelant à légaliser l'avortement. 343 femmes ont donc
signées cette pétition en disant “je déclare avoir avorté”. Ces
femmes risquaient d'être arrêtées car l'avortement était encore
illégal. Parmi elles Simone de Beauvoir, Agnès Varda, Françoise
Fabian (grande chanteuse de l'époque)...

* faiseuse d'anges : Une faiseuse d'anges est une femme qui agit volontairement
de façon à interrompre la grossesse non voulue d'une autre femme. Les faiseuses
d'anges pouvaient être passibles de lourdes sanctions qui pouvaient aller jusqu'à

la peine de mort. (Wikipédia)

Encore aujourd'hui il y a de quoi combattre car dans certains pays comme la Pologne
l'IVG est quasiment interdit depuis une loi très récente (2020 !). 

Les livres au CDI...

Simone Veil
L'immortelle

Aux États-Unis, dans certains états le droit à l'avortement n'est
plus autorisé depuis 2022. Voilà de quoi s'inquiéter...

https://www.lemonde.fr/politique/article/2023/02/01/le-senat-vote-l-inscription-dans-la-constitution-de-la-liberte-de-recourir-a-l-ivg_6160176_823448.html
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P A R  Y A S M I N E  5 È
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Les discriminations

Dans ce numéro, je vous parle de la transphobie en vous contant l'histoire de
Marsha P.Johnson.

Marsha P. Johnson, née le 24 août 1945, et morte le 6 juillet 1992, à l'âge de 46 ans, est une
femme transsexuelle (= personne homme à la naissance mais qui est devenue une femme).

Elle a grandi dans une famille très religieuse. A l'âge de 5 ans, marsha a découvert qu'elle
aimait porter des vêtements féminins. Malgré le fait que ces vêtements reflétaient pour elle
sa vraie personne, elle a vite arrêté suite aux insultes qu'elle recevait à l'école, ainsi qu'à une
agression sexuelle d'un jeune adolescent de 13 ans.

C'est une personne très connue au sein de la communauté LGBTQ+.

Marsha a fait plusieurs interviews et elle explique dans l'une d'elle que le "P" dans son nom
signifie "Pay it no mind" ce qui veut dire "N'y fais pas attention". 

En juillet 1992, Marsha P.Johnson est retrouvée morte dans l'Hudson river à New-York.
Qui a tué Marsha ? La police a conclue à un suicide mais les proches de Marsha disent qu'elle
n'était pas suicidaire et qu'elle a certainement été agressée. 

Avant de commencer, quelques définitions : 
 

Gay : Personne de sexe masculin qui éprouve une attirance
pour une personne du même sexe.

Lesbienne : Personne de sexe féminin qui éprouve une
attirance pour une personne du même sexe.

Bisexuel : Personne qui éprouve une attirance pour le sexe
féminin et masculin.

Pansexuel : Personne qui  est attirée par une personne, sans
égard à son genre ou son sexe.

"La transphobie est une aversion envers les personnes transgenres qui peut se traduire par
l'expression d'une hostilité à leur égard. Elle peut se manifester par des violences
physiques, verbales et des comportements discriminatoires" (Wikipédia.fr).

Je pense que le message que voulait faire passer
Marsha est : nous avons besoin d'une société où
chacun.e puisse avoir sa place, quelle que soit sa
couleur de peau, son appartenance à un genre, sa
sexualité, son origine sociale...

https://fr.wikipedia.org/wiki/Femme_trans


ChatGPT
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Par Titouan, 4è3

C'est quoi ?
ChatGPT est une intelligence artificielle lancée en novembre 2022 et mise à jour en février
2023 par OpenAI, une entreprise spécialisée dans le développement d’intelligence artificielle.
Ce type d’intelligence artificielle s'appelle un "chat bot", chat pour discussion et bot pour robot,
donc "robot de discussion". Il est entraîné sur une grande quantité de données textuelles, ce
qui lui permet de comprendre et de générer (produire) des phrases de manière fluide et
"naturelle".

Vous avez sans doute entendu parler de cette nouvelle intelligence artificielle révolutionnaire
capable de faire vos devoirs (au grand malheur des profs) et qui a un langage presque humain ?
Dans cet article, nous allons nous intéresser de plus près à cette nouvelle technologie...

Les cotés
Positifs Négatifs

C'est une avancée technologique
majeure qui pourrait être utilisée
dans le futur pour automatiser des
tâches comme la fabrication d'objets
actuellement fabriqués à la main,
faire des action en reconnaissant ta
voix... mais il peut aussi faire des
recherches de manière plus efficace, 
 surtout dans la médecine et
l'informatique.

Il es bien plus efficace que des
moteurs de recherche classique, dans
la mesure où il va "étudier" ta
question au lieu de chercher des mot
clés, et en restant dans les
connaissances de 2020.

ChatGPT peut faire tes devoirs à ta
place au grand malheur des prof.
Cependant,  il faudrait lui fournir des
dizaines de texte pour qu'il parle
comme toi, et ce sera toujours
imparfait ; il risque de se contre-dire,
etc, tu risque donc de te faire attraper
très rapidement par tes professeurs.
En plus, il ne cite pas ses sources.
Hééé oui tu vas continuer à faire tes
devoirs pendant un moment !
Il n'est pas connecté à internet, c'est à
dire que ses connaissances sont
limitées aux informations qui
circulaient sur le web en 2020, elle
peuvent donc être erronées ou
obsolètes.

Conclusion :
ChatGPT est une avancé technologique incroyable mais reste à améliorer et à utiliser avec
précaution. D'autre IA vont bientôt être lancées tel que Google BARD, qui devrait être
connecté a internet.

Lexique :
Intelligence artificielle  : L'intelligence artificielle (IA) est le fait de créer un ordinateur capable
d'imiter un humains (avec de l'entrainement).



Sport

Page 30

Par Léanne, 5è 

 

Au programme : football,
Qatar, polémiques et

gymnastique !

La coupe du monde du Qatar s'est
déroulée du 20 novembre au 18

décembre et nous a offert de très
beaux matchs.

Mais elle a aussi été source de polémiques. 

Qu'est ce qu'une polémique ?

Une polémique est une discussion, un débat, qui traduit des opinions
contraires sur différents sujets comme le sport, la politique, la culture...

Une polémique naît de décisions qui ne sont pas appréciées de tous.

Quelles sont les principales polémiques liées à cette coupe du monde ?

Beaucoup de polémiques ont porté sur l'écologie.
Le Qatar étant un pays du désert, les organisateurs ont construit des stades

climatisés pour le confort des joueurs.
Pour information : la température extérieure au Qatar en cette période de novembre

est de  24 degrès, avait- on vraiment besoin d'une climatisation ?
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Le Qatar n'ayant pas assez de place pour accueillir les supporters, 160 vols ont été
mis en place pour transporter les supporters. Un avion passait toutes les 10

minutes ce qui a fait beaucoup de pollution.
source : " le monde

des ados" 

D'autres polémiques, d'ordre social : Pour cette coupe du monde, des chantiers se
sont installés pour construire les stades. Les organisateurs ont fait venir des ouvriers

de pays pauvres. Ces derniers n'étaient pas beaucoup payés, ils étaient menacés,
privés de leurs passeports, mal logés... Ils étaient obligés de travailler même avec de

fortes températures.
Le Qatar a reconnu la mort de 37 ouvriers  sur le chantier mais on estime le chiffre

beaucoup plus élevé même s'il est difficile à évaluer. 
Le pays punirait celle et ceux qui ne respecteraient pas les lois et l'Etat.

L'homosexualité au Qatar étant illégale, il était interdit aux homosexuels de se
trouver dans les gradins.

Le match France - Argentine.
Le match France - Argentine a été joué le 18 décembre 2022 à 16h au Qatar.

Beaucoup de supporters étaient là pour encourager ces deux équipes.
L'Argentine ressort vainqueur de cette coupe du monde 2022 pour la 3ième fois.

Retrouvez le résumé du match France - Argentine en
cliquant ici :

La déception des Bleus.

Après cette défaite, les Bleus étaient forcément très déçus.
Pour certains joueurs, ce match était leur dernier comme pour Karim Benzema qui a déjà
annoncé sa retraite internationale. Olivier Giroud peut aussi potentiellement prendre sa
retraite. Et il y a Hugo  Lloris qui prend bientôt sa retraite avec le sentiment d'avoir tout

donné.
 

L'Argentine finit
vainqueur de cette

coupe du monde au
Qatar.

https://www.youtube.com/watch?v=UdubH6xlHrc
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Et le Maroc dans tout ça ?

Rappelons que le Maroc est arrivé 4ème de cette coupe du monde 2022.
Les supporters marocains sont très fiers de leur équipe car c'est la première fois qu'un pays

africain arrive en demi-finale. Le Maroc a été qualifié pour les demis finales grâce à son match
avec le Portugal : 1 à 0.

Malheuresement le Maroc a ensuite perdu contre l'équipe de France de football.

4

Et si on parlait des arbitres ?

L'arbitrage féminin s'est beaucoup développé. En effet, au Qatar, 6 arbitres féminines ont été
présentes parmi les centaines d'arbitres retenus, chiffre qui peut paraître très faible mais qui

est pourtant une première dans l'histoire de la Coup du Monde !
Parmi elles, une française : Stéphanie Frappart qui est devenue en 2019 la première femme à

arbitrer lors d'une Ligue 1.
Salima Mukansanga est la première femme du continent africain à être arbitre lors d'une

coupe du monde.
On peut citer aussi Yoshimi Yamashita, qui a vu sa carrière se développer très rapidement

depuis cet événement.

Au fait, et les résultats en gymnastique ?

Les championnats de Liverpool ont eu lieu en Angleterre et ont rassemblé les meilleurs
gymnastes du monde.  On vous donne les résultats et quelques vidéos de nos gymnastes
français.

Coline Devillard obtient la 3ème place au saut de cheval *. 
Marine Boyer décroche la 4ème place à la poutre et Benjamin
Osberger prend la 4ème place au sol.

Coline Devillard Benjamin OsbergerMarine Boyer

Deux autres de nos françaises terminent à la 19ème et 21ème
places au concours général (4 agrès).
L’équipe de France féminine termine, elle, à la 8ème place
mondiale.
Mauvaises nouvelles : Mélanie De Jesus Dos Santos n'a pas fait la
compétition en raison d'une douleur au genou et l'équipe
masculine n'a malheuresement pas réussi à se qualifier pour les
finales.

Bravo à tous ces gymnastes et merci d'avoir lu cette page sport, on se retrouve
dans le prochain numéro !

source : spot gym
.

*saut de cheval 

https://www.youtube.com/watch?v=uBdvtuL4Oq0
https://www.youtube.com/watch?v=hRWDK17g_5Y
https://www.youtube.com/watch?v=Yi9u_MSQiGk
https://www.spotgym.fr/championnats-du-monde-liverpool-2022-la-france-termine-huitieme-bronze-historique-pour-le-canada/


HUMOUR
Pourquoi les beignets sont-ils si gras ?

Il parfumé.  ( ne fumez pas )
Des tirageosaures.

__

__

grr
grr

__

__

grr
grr

Parce qu'il n'ont Quimper ( commune de Bretagne )

Parce que les voitures n’arrêtent pas de caler.
(Pas-de-Calais, région du Nord Pas-de-Calais)

Par Charles-Elie, 4°3, et tous les autres blagueurs
passés par là !
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Parce qu'on les a baignés dans l'huile.

Réponses !

 Que dit une noisette quand elle tombe dans l’eau ?

Que faisaient les dinosaures quand ils n'arrivaient pas à se décider?

Comment fait-on pour allumer un barbecue breton ?

Pourquoi est-ce si difficile de conduire dans le Nord ?

Que se passe-t-il quand 2 poissons s'énervent ?

Que fait un employé de chez Sephora à sa pause cigarette?

Pourquoi est ce que les poissons n'ont plus de maison ?

Parce qu’on les a des-truites.
 

Le thon monte.

Je me noix.

spécial géo

D'où viennent les gens les plus dangereux ? 

On utilise des breizh.
("Bretagne" en breton)

D’Angers.

spécial géo

Nord de France-

 Pourquoi dit on que les Bretons  sont tous de la même famille ?


